



HAITI

Résultats significatifs en 2010

- Dans le cadre du projet financé par la Banque mondiale, l'IICA a acheté les réactifs permettant de réaliser des analyses sur plus de 2.800 échantillons de sang, ce qui a permis une meilleure prévention de la grippe aviaire. Par ailleurs, l'Institut a dirigé les campagnes de prévention de la peste porcine par des tests et la vaccination et il a assuré le suivi de la maladie de Teschen.
- En collaboration avec les autorités dominicaines, l'IICA a impulsé l'amélioration de la surveillance épidémiologique, après le travail mené conjointement afin d'élaborer un plan de renforcement des services de quarantaine internationale dans les ports et les aéroports.
- L'IICA, avec le soutien de la FAO, a produit un portefeuille de projets comprenant notamment : le Projet binational Haïti/République dominicaine de travail dans la zone frontalière des deux pays; le Projet de production et de commercialisation de la mangue, auquel participe activement l'Association nationale des exportateurs de mangue (ANEM), et le Projet de modernisation de la filière productive de la banane.
- Avec un financement du gouvernement des États-Unis et du Brésil et l'appui du ministère de l'Agriculture de la République dominicaine, l'IICA a facilité les activités de préparation de 5 280 ha de terres pour les semailles et fourni une formation dans l'utilisation de la machinerie agricole.
- L'Institut a facilité l'acquisition de semences de céréales et de légumineuses et de plants de bananiers dans le cadre d'un accord de collaboration avec Oxfam.
- Dans le cadre du projet de renforcement de l'industrie de la mangue, l'IICA a fourni une formation en techniques et pratiques de greffe. En outre, en collaboration avec Oxfam-Québec, l'Institut a distribué du matériel de vulgarisation aux producteurs de haricot, de yucca, d'igname, de maïs et de banane.
- L'IICA a collaboré avec le ministère de l'Agriculture, des Ressources naturelles et du Développement rural (MARNDR) pour la remise en état du ministère après les dégâts causés par le tremblement de terre. À cet égard, il a pu compter sur une aide financière de l'ACDI. L'Institut a également facilité la participation de fonctionnaires du

ministère aux discussions menées à l'extérieur du pays, et prêté son appui dans la préparation de documents et la conception de projets d'intérêt pour le MARNDR.

- Dans le cadre de la coopération Brésil/Haïti au MARNDR, l'IICA a concrétisé le projet de construction de réservoirs de stockage de l'eau dans la localité de Ganthier. En outre, l'Institut a signé l'accord avec l'Agence australienne de coopération en vue de la construction de citernes à eau.
- L'IICA a aidé le MARNDR à dresser un diagnostic du secteur agricole à la suite du tremblement de terre du début de l'année et à préparer un plan d'urgence pour ce secteur; il a collaboré pour que le ministère de l'Agriculture présente ce plan à la communauté internationale, et il a accompagné le ministre dans les missions de promotion du plan réalisées en République dominicaine, en Italie, au Canada et aux États-Unis.
- Le plan d'urgence susmentionné a servi de base à l'élaboration du Plan d'investissement dans le secteur agricole, qui dispose d'un budget de 790 millions \$ÉU et qui sera mis en œuvre pendant les six prochaines années. L'IICA a participé à tout le processus de préparation et de négociation de ce plan d'investissement, de concert avec des spécialistes de l'USDA, de l'Agence des États-Unis pour le développement international (USAID), de la BID et de la Banque mondiale. Le Plan, qui a été validé par les autorités nationales et les donateurs, comprend un ensemble de projets prioritaires pour le secteur agricole.
- L'IICA, en coordination avec le MARNDR, a préparé un document contenant en tout 19 profils de projets qui ont été présentés à différents donateurs. Quelques-uns de ces profils se sont convertis en propositions de projets qui ont été mises en œuvre de concert avec le MARNDR et d'autres sont en négociation et dans l'étape finale de recherche de financement.
- En coordination avec le CATIE, l'IICA a participé aux actions du "Programme national de développement durable de l'agriculture et des ressources naturelles d'Haïti" destinées à renforcer le secteur agricole forestier de ce pays. L'IICA a également appuyé les actions et les initiatives de coopération horizontale à caractère technique et financier du gouvernement mexicain relatives au don d'espèces arborescentes et d'arbres fruitiers.
- L'IICA a renforcé le réseau d'observatoires de la Coordination nationale de la sécurité alimentaire (CNSA) par le truchement d'un projet financé par l'Union européenne (UE), qui a amélioré l'efficacité du contrôle de la sécurité alimentaire et de la qualité des données recueillies pour effectuer ce contrôle.
- Par le truchement du projet PROHUERTA, l'IICA a appuyé la prestation d'assistance technique à diverses communautés rurales, la distribution de plus de 35 tonnes de semences et la tenue de plus de 30 séances de formation sur la mise sur pied de potagers familiaux.
- Un soutien a été offert aux victimes du tremblement de terre habitant les zones rurales avec le projet PASAC, financé par le Fonds international de développement agricole (FIDA) et mis en œuvre avec des institutions locales à but non lucratif, la

Fondation haïtienne de développement intégral latino-américain et caribéen (FONHDILAC) et le Centre haïtien pour la promotion de l'agriculture et la protection de l'environnement (CEHPAPE).